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Бывший замминистра экономического развития и торговли России, управляющий
директор инвестиционного банка «Тройка Диалог» Андрей Шаронов рассказывает о
сильных и слабых сторонах Всемирного Экономического Форума - с точки зрения его
участника.
|
Abdrei Sharonov, directeur d'une banque d'investissement, s'exprime sur les forces et
faibelsses du Forume de Davos...
La recherche des certitudes.... une spécialité du Forum de Davos..

Ежегодная сессия Всемирного Экономического Форума – мероприятие
многоуровневое. Для политиков, руководителей стран и правительств Давос – это
трибуна, с которой они обращаются к миру с программными заявлениями, а для
бизнесменов – это рабочая площадка, где происходит обмен мнениями, рождаются
идеи и решения текущих проблем. Об этой стороне Форума мы беседовали с Андреем
Шароновым.
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Андрей Владимирович, какие задачи решались в Давосе делегацией банка
«Тройка Диалог»?

Мы приехали сюда, чтобы пообщаться, обменяться информацией, встретиться с
потенциальными клиентами, просто поговорить с умными людьми.
Программа сессии очень насыщенная, огромное количество всевозможных
мероприятий, докладов. Есть из чего выбрать. Много внимания уделено вопросам,
которые являются для нас приоритетными – инвестиционной политике в условиях
кризиса, государственному регулированию рынка ценных бумаг. Естественно, при
таком количестве мероприятий не все проходит ровно. Например, круглый стол
«Взгляд на мир глазами России», которой состоялся в пятницу, не оправдал
ожиданий. Мы рассчитывали получить больший отклик от наших зарубежных коллег,
но в итоге не услышали ничего нового.
Нельзя сказать, что в результате участия в Форуме у нас произошла революция в
сознании, однако, мы поняли определенные важные вещи. Например, то, что наше
положение – не исключительно. Многие компании во многих странах находятся в
сходной ситуации, и решения можно искать сообща, а не изобретать каждому свой
велосипед.

Проблемам государственного регулирования уделялось много внимания во
вступительной речи Владимира Путина, это стало одним из сюрпризов
Форума. Во всяком случае, для российских бизнесменов она прозвучала
неожиданно.

Я не думаю, что речь Путина была неким «экспортным продуктом». Во времена
кризиса отношения государства и бизнеса нужно пересматривать. Необходимость
перемен и формы этих новых отношений осознаются постепенно – и государством, и
бизнесом.
Ведь неспроста китайские иероглифы, которыми пишется слово «кризис» обозначают
«опасность» и «возможность». Кризис – время, когда открываются новые
возможности, для всех, и в частности - для инвестиционных банков. Происходит
много слияний и поглощений, государство получает в свое распоряжение множество
активов, которыми нужно квалифицированно управлять. Все это составляет
обширное поле деятельности для инвестиционных банков.

Возвращаясь к Давосу, не кажется ли Вам, что при заявленной главной теме -
формирование посткризисного мира, в программе слишком много
мероприятий, которые «уводят в сторону», я имею в виду обсуждение
вопросов образования, здравоохранения, водоснабжения, культуры. Может,
лучше было бы всем сконцентрироваться на экономике?

Стремление объять необъятное – это жанр Давоса. Сюда все едут именно за
широтой. Где еще возможно собрать вместе Билла Гейтса, Паоло Коэльо,
Вишванатана Ананда? И потом для Давоса характерно не только разнообразие тем
обсуждения, но и огромное разнообразие форм общения. Клубы, деловые игры,
круглые столы, лаборатории, всего не перечесть – это позволяет работать очень
эффективно и получать результат. И потом здесь царит очень демократичная



атмосфера, которая располагает к общению.

К вопросу о результате. Участие компании в Форуме стоит больших денег.
Насколько оправданы подобные затраты? Ведь Форум с каждым годом
становится все более открытым, материалы публикуются, заседания
транслируются в интернете, может, не стоит тратить деньги на участие? Или
это вопрос престижа?

Возврат денег, вложенных в участие, мы не обсчитывали. Наша компания является
партнером Всемирного Экономического Форума, и мы участвуем в его работе в
течение всего года, а не только во время сессии в Давосе. Ведь Форум – это
круглогодичное мероприятие, заседания и сессии проводятся в разных странах, не
только в Швейцарии. Например, мне приходилось участвовать в сессиях Форума в
Китае и Турции. Кроме того, на постоянной основе действуют комитеты и рабочие
группы. Для нас важно участвовать в процессе обсуждения проблем и принятия
решений, а не просто узнавать о готовых решениях из газет или из интернета.

А что Вы можете сказать по поводу волны протестов против Форума, которая
захлестнула Швейцарию?

Люди протестуют не столько против Форума, сколько против глобализации.
Антиглобализм – это жизненная позиция, которая имеет право на существование,
хотелось бы просто, чтобы ее проявления не были очень разрушительными для
окружающих. 

Успели ли Вы покататься на лыжах?

Во время сессии на лыжи времени не остается. Я специально приехал в Давос на два
дня раньше, чтобы покататься.
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